

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

# El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Punto de suscripción y venta.  
Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62  
Madrid: Kiosco de *El Debate*, frente a las Calzadas.  
Anuncios económicos.

Precio de suscripción.  
Un año..... 6,00 pesetas  
Número suelto..... 0,06  
Pago adelantado.

## Levantar muertos.

Melquíades Alvarez, el enemigo personal de Canalejas, está constituyendo un partido republicano llamado *gubernamental*.

El avisado astur ha comprendido perfectamente la situación política. El mando está en la mano del que *pueda sujetar a las masas*.

No se trata de proteger a la clase obrera, apoyando al que la eleva y la redime; no se intenta poner en el puesto más alto al que defende los intereses de la clase media, ahogada por las exigencias de una sociedad oruel; se dará potestad, autoridad y riqueza al que pueda mover las masas, de tal modo, que, pareciendo que se mueven mucho, ocupen siempre el mismo lugar.

Cuando en el teatro se quiere figurar el mar, varios hombres se mueven bajo una gran alfombra, y aquellas olas tan bien representadas, grandes ó chicas, mueren todas en la concha del apuntador.

En la alfombra del mar republicano hay siempre algunos hombres obedientes al apuntador político que desde la concha del Ministerio de la Gobernación, son dirigidos; mientras tanto, los republicanos se agitan en mítines, reuniones y manifestaciones y no adelantan un paso en el mejoramiento de la vida.

A pesar del ruido y el ruido, la alfombra no gana un milímetro de extensión, ni su tejido un adarme de fuerza.

Para los que dirigen el movimiento al. El calorillo del movimiento adormece muchas energías; mientras se come, no se puede trabajar.

Castelar, gubernamental, dejó de ser republicano. Azorárate, Profesor y Consejero, no tiene tiempo para hablar a las masas. Se colocan tan altos ciertos oradores, que el pueblo, desde abajo, no les oye bien. La política ministerial y sus cercanías tienen malas condiciones acústicas.

De todos modos, siempre habrá republicanos que no son monárquicos, porque en la lista del presupuesto no figuran sus nombres. Formar con estos desastados de la lista de la barba un partido, es un mérito. La división de los republicanos es el movimiento del saco político, que según Muley Ben Yus, era el secreto para gobernar a los ciegos. Cuando se tienen muchos ratones en un saco, decía, no hay más que moverlo macho para que no lo rompan y se salgan.

Canalejas mirando al pasado y D. Melquíades al porvenir, se sonríen de las travesuras de Lerroux que ha dicho en Barcelona.

Hay oradores que se alaban de echar abajo a un Gobierno con un solo discurso; nosotros hacemos más, resuscitamos a un Gobierno muerto y lo sostenemos porque nos conviene que viva.

MADRID

## INSISTIENDO

Periodistas hay aquí que acostumbra a dar por no sucedidas las cosas que ellos se han averiguado. Tal sucede con la entrevista entre los señores Maura y Navarro Reverter, á que me referí en mi croniquilla de hace cinco días.

El Sr. Ministro de la Gobernación, más discreto, se ha limitado á dar á una conferencia de que se trata el ca-

rácter de una mera visita de cortesía, declarando al paso que sólo duró unos minutos la conversación que nosotros dijimos había durado algunas horas.

Ratificamos sin quitar punto ni coma, nuestras manifestaciones del día precedente. Ni queng lo que les venga en gana los periódicos aludidos y rectifique lo que á los fines del gobierno le venga en gana rectificar al Sr. Barroso, cierto es de toda certeza que hacia las cuatro de la tarde del viernes pasado entró en el domicilio del Sr. Maura el Ministro de Hacienda, y que, cuando iban á acompañar las siete, no había salido de él.

Ahora bien; si quieren que creamos que el jefe conservador y el Sr. Navarro Reverter pasaron todo ese tiempo recordando consejos, cuentos y chascarrillos infantiles, no hay inconveniente de nuestra parte. La dificultad estaría en que nos acompañase en nuestras fáciles credulidades el lector.

Se ha dicho autorizadamente que los planes económicos del Sr. Navarro Reverter, no afectarían sólo al presupuesto del año próximo, sino que han de desenvolverse en los seis ó siete que subsigan, lo que quiere decir que no basta que sean acogidos y votados por los liberales, sino que también, y en lo esencial, han de serlo por los conservadores.

Y siendo esto así, nada más natural que el Sr. Navarro Reverter, antes de embarcarse y de emprender la travesía, se asegurara hasta donde fuera posible, de que no corre peligro ni por el buque, ni por el tiempo. Para eso fué la conferencia.

¿Logró su propósito el Sr. Ministro de Hacienda? Nuestros informes nos permiten contestar rotundamente la pregunta. Sabemos que el Sr. Navarro fué todo lengua para exponer y el Sr. Maura todo oídos para escuchar.

Pero no basta una exposición por luminosa que sea para formar juicio definitivo en asuntos tan complejos y delicados. Hay que meditar y asociar á las propias meditaciones las de las personas peritas y con todos estos elementos, es más fácil que se eliminen las posibilidades de ocurrir en error y se llegue á un acuerdo satisfactorio, quienes lo adopten.

Si esto es lo ocurrido, ¿por qué negarlo? No se trata de materia meramente política. Aunque las orientaciones económicas de uno y otro partido fueran diversas, ambos coinciden en la necesidad de hacer todo linaje de esfuerzos para combatir la dolencia del déficit, y coincidiendo en el fin, no es extraño que quien ahora ha de realizarlo, busque también la coincidencia en los medios. Si hay siempre ó casi siempre inteligencia entre las comunidades gubernamentales incluso para la designación de un concejal, ¿cómo se pretende que no la haya para cosa tan esencial y sustancial como la de proveer de ingresos al Tesoro, ó dicho en otra forma, de que no deje de estar bien provista la despensa del régimen?

Miguel Peñafior.

DOMINICA DE PASIÓN

## PRENSA SECTARIA

¿Quién de vosotros, impios, me arguirá de pecado? decía el Cristo enajado á los perversos judíos.

En mi santidad tenéis de la verdad el testigo; si la verdad, pues, os digo, ¿qué más os no me creéis?

Os enseñé de vanagloria por ser hijos de Abraham, mas vuestras obras no dan de éste el leve memoria.

Escribas y fariseos, que me odiáis de muerte si hablo; por padre tendís al diablo y hacer queréis sus deseos.

El desde el principio fué mentiroso y homicida, y es la verdad conocida no pudo tenerse en pie.

El que es de Dios, oye fiel su palabra que soy yo, por eso no la ofe, no, vosotros, por no ser de él.

¿Qué dijera Cristo así en contra la prensa que hoy día no en ser hija se gloria de Abraham, mas de Caín?

Que como pandilla hecia de herodianos, saduceos y escribas y fariseos al Evangelio despreció.

Que mentaron cada vez más y en pecado os concebía y es como el diablo homicida y embusteros es como el diablo?

Si Cristo al catolicismo verdad dió en su vida santa, ¿qué contra él se levanta que osocio periodismo?

Si son de Cristo desatiles arrietas Iglesia y doctores y sus sabios escritores, ¿qué ese furor contra ellos?

Si las verdades dogmáticas son una simple enajación entre la fe y la razón, ¿qué qué huir las matemáticas?

¿Quién, pues, no sentirá enojo contra esa prensa, aunque la haba, pues tiene al diablo por padre y disocree como el mundo?

S. Lino y Estrada.

## ORDENES

Su Eminencia Reverendísima ha conferido Ordenes Sagradas en la tarde de ayer y en la mañana de hoy, á los señores siguientes:

Del Prohiterato.

D. Justino Emilio Querada-Martinez, D. Cipriano Tapia-Hernández, D. Eugenio Serrano Gómez, D. Victoriano Muñoz Dorado, D. Jacinto Sánchez Pastor, D. Florentino Ruano Macao y D. Mariano Acarayo-Martinez.

Del Mestrato.

D. Alfonso Sánchez Ramirez.

Del Subhiterato.

D. Adriañ Aguado y García Flores.

De Tesoro y Necros.

D. Andrés Cordón González.

Tanto á los recién ordenados, como

á sus familias, manda la Redacción de EL CASTELLANO la más expresiva enhorabuena.

## Una huelga en Madrid.

Lo que son los obreros católicos.

El periódico *La Mañana* del día 10 de Marzo corriente, en un artículo titulado *Hablemos de nuestro caso*, que lleva la firma de su propietario don Luis Silvea, relata lo que en él ha ocurrido por una cuestión—según dice—de orden administrativo en las relaciones con sus operarios.

Después de lamentarse de que el citado periódico no se había podido publicar el viernes 8, y el sábado 9 sólo pudo salir una hoja para mantener la convivencia con su público, dice que ya se conjuraron todos los peligros, lo cual celebramos mucho.

Refiriéndose en dicho artículo á la odisea para buscar operarios que reemplazaran á los despedidos ó huelguistas—que esto no está claro—, se expresa así:

«Ante el conflicto, nos encaminamos en primer lugar á los Centros independientes de la Casa del Pueblo. Después de enterarse menudamente del caso en que nos encontrábamos, respondieron en el sentido más inesperado; tocaron un registro que nos desconcertó.

Los obreros libres respondieron que ellos eran también socialistas—aunque católicos—; también compañeros de nuestros antiguos operarios y que entablaban la consiguiente solidaridad con los despedidos. Sin comentar la conducta de estos obreros y de quienes les inspiran ó les mandan, acudimos á otros recursos....»

Pues bien, ocurrió lo que sigue: El jueves 7 de los corrientes, por la tarde, se presentó un caballero en la oficina central de la Asociación para el Estudio y Defensa de los intereses Obreros, pidiendo tipógrafos para *La Mañana*, y en esa oficina se le dijo que debía entenderse con la Junta Directiva del Sindicato Católico de Tipógrafos, que ella estudiaría el caso y decidiría lo que procediese, pudiendo asegurar que no facilitaría obreros si consideraba justo el proceder de los que habían cesado en *La Mañana*.

Por la noche se presentó en las oficinas del Sindicato D. Santos Zuluagui, industrial muy conocido en la calle de Preciados, solicitando tipógrafos para *La Mañana*, exhibiendo una cuartilla firmada Antonio, por la que parecía haber quedado de acuerdo con alguien de nuestra Casa, y se le hubo de contestar que allí nada se sabía, y de todos modos, por no haber ningún cajista parado, no se podía servir á *La Mañana*.

Y esto es todo. Por lo demás; nuestro Sindicato Católico de Tipógrafos, ciertamente no es un depósito de esquirolas prontas á suplantar á sus compañeros cuando se suscite una cuestión en el trabajo; es una Asociación profesional constituida en serio para defender el interés obrero; porque es católico, no socialista, pero el social, y su intervención en todo caso ha de ser aquilatando bien la justicia que se debe al obrero, que por ser socialista no deja de ser compañero, y no entregándose á ojos cerrados y á discreción para perjudicar el legítimo interés de clase, cuya solidaridad en la justicia es de razón y de conciencia.

(De *El Eco del Pueblo*.)

## RECUERDOS....

¡Un año ha pasado Desde el día de triste recuerdo! Se eclipsó de su vida la estrella Cuando estaba en radiante apogeo, Y quedó sumergido en tinieblas, Sumergido en terrífico sueño

De sombras de muerte De triste silencio De llanto y miseria De onta misteria, Que misterio es el hombre en la cuna, Y misterio en los días más bellos, Y misterio en los días amargos Y misterio profundo y secreto Bajando á la tumba Do moran los muertos.

Como brotan graciosos los lirios En la margen del manso arroyuelo, Como nace la palma de Cades Del desierto en oasis ameno, Como se abre gentil el capullo De los rayos del sol á los besos, Así, lirio sin par de este valle Palmas airoas nace en el yermo, Capullito de flor de inocencia, Brotó en este enelo

Que es valle infecundo, Que es triste desierto De llanto y desdichas, De tristes recuerdos, Y nació en el jardín de María, Y á su altar trasplantado fué luego; Y allí lirio espació sus perfumes, Deliciosos perfumes de cielo, De pura virtud, De estas desoas, De castos amores, De ardientes afectos.

¡Mas la flor de este mundo es caduca Y la agosta el rigor del invierno! ¡Y el invierno sombrío y helado Tocó con su hieló La frente del lirio Más puro y más bello!

Y expiró como lirio inocente, Como al lirio de histórico sueño Y expiró sin gustar aún la copa Del placer y del torpe veneno; Copa ingrata, que ofrece á los suyos El mundo perverso; Copa dulce y hermosa en el borde, Pero amarga y horrible en el centro. Cercada por fuera De flor de balafio, Que roba el sentido De lo hermoso, lo dulce, lo bueno.

¡Ya un año ha pasado Desde el día de triste recuerdo! Ya hace un año que su alma tranquila Reposo en el cielo, Y su cuerpo, en la tumba descansa Do moran los muertos. León Aragonés.

Don Benito, Marzo 1912.

## NOTAS DEL RESOLANO

Zarceño se siente hoy formal y quiere hacer unas cabriolas flosoficas.

En estos tiempos de imperio canalejista, no les extrañe que un rudo aldeano, como yo, se meta á discutir en materias tan delicadas. Hoy para los periodistas todo el monte es orégano; no hay materias vedadas para nosotros, todo lo sabemos y de todo formamos juicio; pegue ó no pegue, le formamos, fíados en la autoridad que llevan por delante las letras de molde.

¿Basta de preámbulos? Bueno; basta y al grano.